

José Navarro-Cendejas
Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE)
Programa Interdisciplinario sobre Política y Prácticas Educativas (PIPE)

Carretera México-Toluca 3655,
Álvaro Obregón, Lomas de Santa Fe,
01210 Ciudad de México, México.
+52 57279800 Ext. 2481
jose.navarro@cide.edu

22 de junio de 2017

Estimada Concepción Naval,
Directora de Estudios sobre Educación

Por medio de la presente ponemos a consideración de la revista que usted dirige, el manuscrito original, escrito en lengua inglesa, "**The impact of economic crisis on graduates' transition to employment / El impacto de la crisis económica en la inserción laboral de los titulados universitarios**", por considerarlo de interés para evaluación de la revista en la **sección "Artículos"**.

En este artículo, reportamos los resultados que han obtenido en el mercado de trabajo tres cohortes de titulados universitarios en Cataluña. Consideramos que es un aporte significativo ya que la temporalidad de las cohortes estudiadas nos ha permitido establecer una comparación entre estudiantes que se insertaron al mercado laboral antes y después de la crisis económica. Por un lado, encontramos un claro impacto de la crisis en términos de disminución de la tasa de empleo (y aumento del paro), pero por otro lado una cierta estabilidad en la estructura de las ocupaciones de los titulados. Además, proponemos un vínculo entre nuestros resultados y la teoría de la segmentación de los mercados de trabajo.

Consideramos que los lectores de la revista estarán interesados en nuestros resultados debido a la consistencia de los datos utilizados (elaborados por una agencia externa a las universidades catalanas) en términos de comparabilidad entre cohortes. Esto nos ha permitido desarrollar algunos acercamientos estadísticos interesantes, como el Análisis de Correspondencias Múltiples y el Análisis de Clasificación, de cara a obtener una tipología de titulados universitarios. Los resultados podrán ser utilizados por los tomadores de decisiones en la gestión de las universidades y por otros investigadores que analizan fenómenos similares.

Por otro lado, los autores certificamos que el trabajo "**The impact of economic crisis on graduates' transition to employment / El impacto de la crisis económica en la inserción laboral de los titulados universitarios**" no ha sido publicado ni está en vías de consideración para su publicación en otra revista. Aceptamos las normas de publicación de la Revista. Asimismo transferimos gratuitamente los derechos de propiedad intelectual del presente trabajo a Estudios sobre Educación, publicada por el Servicio de Publicaciones de la

Universidad de Navarra, quien conservará los derechos patrimoniales (copyright) de la obra, para editar, publicar en cualquier lengua y soporte, alojar, difundir, explotar, distribuir y comunicar públicamente para su consulta y/o descarga *on line* de su contenido - total o parcial-, en el ámbito de todo el mundo, por todos los medios y canales disponibles y en cualquiera de las formas, medios y modalidades que la tecnología permite, con el propósito de difundir su contenido entre la comunidad educativa y todas las personas interesadas en la educación. De igual modo se autoriza la comunicación pública de la obra, tanto de modo completo como parcial, a través de repositorios institucionales.

Finalmente, en caso de que el manuscrito resulte aceptado para su publicación, aceptamos, si procede, la introducción de cambios en el manuscrito por parte de la redacción de la revista.

Agradecemos su atención y le enviamos un cordial saludo,

Atentamente



José Navarro Cendejas



Sandra Fachelli